

I. Síntesis de las reuniones en Zamora y Guadalajara.

Jueves 11 de marzo. Entrevista con Don Luis González (Zamora).

1. Don Luis comentó una reunión del Colegio Nacional, celebrada con la asistencia del Sr. Presidente de la República y del Sr. Secretario de la Secretaría de Educación Pública. En ella se habló de la necesidad y conveniencia de la descentralización de las instituciones académicas y quedó de manifiesto la buena disposición del gobierno federal para apoyar las iniciativas en ese sentido. En esa oportunidad Don Luis González hizo alusión al interés del Gobierno del Estado de Jalisco por favorecer la creación de un Colegio en Jalisco.
2. Inmediatamente después de esa reunión el Dr. Antonio Gómez Robledo (presente en ella) le mencionó a Don Luis su interés por participar en el Colegio de Jalisco.
3. Don Luis nos habló del recorte de presupuesto de la Secretaría de Educación Pública para este año 1982. Pero considera que sería factible iniciar el Colegio de Jalisco este mismo año con el apoyo del Gobierno del Estado de Jalisco. Recordó el caso del Colegio de Sonora, que inició sus actividades en el mes de enero de 1982, financiado por el Gobierno del Estado de Sonora, situación que será modificada en cuanto la Secretaría de Educación Pública pueda disponer de mayores recursos.
4. Don Luis aceptó la proposición de gestionar en la Ciudad de México las posibilidades de creación del Colegio de Jalisco, acompañando por nosotros.
5. Nos propuso iniciar las conversaciones con el Lic. Eliseo Mendoza

Berrueto y el Dr. Edmundo de Alba al día siguiente en Zamora, con ocasión de la presentación del III Informe anual del Presidente del Colegio de Michoacán ante la asamblea de Asociados Fundadores de esa institución.

Viernes 12 de marzo (Zamora).

1. En su Informe anual Don Luis González comprometió explícitamente su apoyo a todos los Colegios y se refirió al Colegio de Jalisco.
2. El Lic. Eliseo Mendoza Berrueto y el Dr. Edmundo de Alba reconocieron la alta productividad académica del Colegio de Michoacán, ejemplo que demuestra la validez de estas instituciones en la provincia.
3. Durante la comida Don Luis habló del Colegio de Jalisco con el Lic. Eliseo Mendoza Berrueto y el Dr. Edmundo de Alba.
4. Posteriormente tuvimos una breve conversación con ambos. Inmediatamente nos concedieron una entrevista en la Ciudad de México, con la presencia de Don Luis, que quedó fijada para los primeros días de abril, cuando Don Luis regrese al país.

Martes 16 de marzo. Entrevista con Don Luis González (Guadalajara).

1. Nos informó de su conversación en Zamora con los funcionarios de la SEP. Ambos se mostraron muy interesados respecto a la creación del Colegio de Jalisco, pero mencionaron el problema de la reducción del presupuesto de la Secretaría. Esta situación les dificultaría apoyar económicamente su creación desde el principio como sucedió en el caso del Colegio de Michoacán. Se mencionó el ejemplo del Colegio de Sonora como una alternativa para poder iniciar las actividades durante el presente año.

2. En Sonora, señala Don Luis, se va a trabajar durante 1982 con un equipo pequeño, financiado por el Gobierno de ese Estado. Quizá se podría pensar en algo similar para Jalisco: un equipo pequeño que se encargue, durante este año, de planear el Colegio, programar actividades, preparar presupuesto. El año 1983 la situación podría regularizarse a través de la SEP, como en el caso de Sonora.
3. Esta alternativa parece ser muy viable dadas las conversaciones que ha sostenido Don Luis con el Lic. Miguel de la Madrid respecto a estos temas.
4. Durante la primera semana de abril Don Luis se encargará de concertar las entrevistas necesarias y nos hablará para que nos reunamos con él en la Ciudad de México.
5. Las entrevistas previstas son:

Dr. Antonio Gómez Robledo  
El Colegio de México  
Secretaría de Educación Pública

6. Don Luis ve la necesidad de acudir a las entrevistas con una proposición de parte del Gobierno del Estado de Jalisco.

Alternativa para impulsar la creación del Colegio de Jalisco durante el año 1982.

La Secretaría de Educación Pública ha cerrado su presupuesto para 1982. Sin embargo, ha mostrado mucho interés en que el Colegio de Jalisco pueda iniciarse este mismo año. Para tal efecto se considera necesario:

- 1o. Que el Colegio de Jalisco, por este año, esté formado por un equipo reducido de personas que se encarguen de la planeación y organización de la institución.
- 2o. Este equipo necesitaría ser sostenido por el Gobierno del Estado de Jalisco hasta el momento en que la SEP pueda participar más directamente en el presupuesto de la institución.

Los requerimientos básicos para la puesta en marcha del Colegio serían:

- 1 Presidente
- 3 investigadores de tiempo completo y dedicación exclusiva.

Viáticos.

Fondo para material bibliográfico básico.

Asegurar el primer año de la revista del Colegio de Jalisco (podría aprovechar los materiales del 1er. Encuentro de Investigación Jalisciense).

- 1 bibliotecario
- 1 secretaria
- 1 persona de intendencia.

Local (prever un lugar adecuado para la biblioteca).

Materiales y equipo de oficina.

Gastos generales.